

DECLASSIFIED - PUBLIC DISCLOSURE / DÉCLASSIFIÉ - MISE EN LECTURE PUBLIQUE



ORGANISATION DU TRAITE DE L'ATLANTIQUE NORD  
NORTH ATLANTIC TREATY ORGANIZATION

*Archives*

*Handwritten initials/signature*

*Handwritten: 266-177, 301, 1989, SCA, 908*

1970  
1971  
1972

Place du Maréchal  
de Lattre de Tassigny  
(Porte Dauphine)  
PARIS-XVI  
Tél. : KLEber 50-20  
Adresse télégraphique :  
OTAN PARIS ou  
NATO PARIS

ORIGINAL: ENGLISH  
7th November, 1966

~~COSMIC TOP SECRET~~  
PO/66/519  
Limited distribution

To: Permanent Representatives  
From: Secretary General

1985 2 1983 1984 1988 1992  
1980 1988 1987  
1993 1994

BERLIN CONTINGENCY (BERCON) PLANS

Permanent Representatives will have received MCM-121-66 of 25th August, 1966(1) in which the Military Committee recommends Council approval of an amendment suggested by SACEUR to his Berlin contingency plan BERCON CHARLIE TWO.

2. It will be recalled that on 9th November, 1962(2) the Council:

"approved in principle and for planning purposes the Major NATO Commanders' plans in the BERCON and MARCON series, on the basis that these represent a catalogue of plans for possible action by NATO forces in the event that the efforts of the Three Powers to maintain access to Berlin in accordance with the LIVE OAK plans are unsuccessful - the selection and execution of any one of these plans being subject to a prior political decision by member governments at the time" (paragraph 14(2)).

At the same time the Council:

"agreed that, should this catalogue of plans require revision or amplification in the light of changing circumstances, any significant amendments should be submitted to the Council by the NATO Military Authorities for approval on the same basis as the present catalogue" (paragraph 14(3)).

2007

- (1) One copy per delegation.
- (2) Annex to C-R(62)53. ✓

DOWNGRADED TO  
Public Disclosure  
SEE: PDN (210)0001

~~COSMIC TOP SECRET~~

~~COSMIC TOP SECRET~~PO/66/519

-2-

3. While the operations under the BERCON CHARLIE plans ONE, THREE, and, to a lesser extent, FOUR are directed against interference with access to Berlin and can be regarded as a logical extension of the LIVE OAK probes, this is not the case for BERCON CHARLIE TWO, which is primarily directed against the attack and seizure of the line Duderstadt-Barbis-Wanfried East of Kassel, an area in which the Military Committee state the road network to be of only minor local importance. Further, the plan BERCON CHARLIE TWO is planned to be implemented by two German divisions under the command of III(Ge) Corps.

4. The German Authorities have informed SACEUR that they object to the existing plan. Referring in particular to the participation of German forces only and to possible misunderstandings of the area's military/political significance, Germany has requested that the BERCON CHARLIE TWO plan be reconsidered, so that, if possible, no German forces would be involved and provision would be made for the capture of a major Berlin access route.

5. The amendment proposed by SACEUR in response to the German comments would eliminate the disadvantages to which the German Authorities have drawn attention. The operations under BERCON CHARLIE TWO would, as now proposed by SACEUR, be conducted by two United States divisions and directed at the entrance to the Eisenach-Berlin Autobahn. This action would be more evidently an extension of the LIVE OAK probes to reopen access to Berlin and would not directly involve any German forces, although two German divisions are designated as a reserve force. These modifications in the BERCON CHARLIE TWO plan are designed to reduce the possibility of misunderstanding or misinterpretation.

6. It is suggested that the Council:

approves MCM-121-66 of 25th August, 1966 on the same basis as its approval of the original Berlin plans as set out in paragraph 14 of the Annex to C-R(62)53.

2008

2009

2010

(Signed) Manlio BROSIO

~~COSMIC TOP SECRET~~

(Page 2 of 2 pages)

DECLASSIFIED - PUBLIC DISCLOSURE / DÉCLASSIFIÉ - MISE EN LECTURE PUBLIQUE



ORGANISATION DU TRAITE DE L'ATLANTIQUE NORD  
NORTH ATLANTIC TREATY ORGANIZATION

1988

14

*Archives*  
*149 NE*

*REC. DDP*  
*301*

*108*

Place du Maréchal  
de Lattre de Tassigny  
(Porte Dauphine)  
PARIS-XVI  
Tél. : KLEber 50-20  
Adresse télégraphique :  
OTAN PARIS ou  
NATO PARIS

ORIGINAL: ANGLAIS  
7 novembre 1966

~~COSMIC TRES. SECRET~~  
PO/66/519  
Distribution limitée

Aux : Représentants permanents

Du : Secrétaire Général

PLANS DE CIRCONSTANCE POUR BERLIN  
(BERCON)

Le document MCM-121-66 en date du 25 août 1966, dans lequel le Comité militaire recommande au Conseil d'approuver une modification que le SACEUR propose d'apporter à son Plan de circonstance pour Berlin (BERCON CHARLIE TWO), a fait l'objet d'une distribution limitée aux Représentants permanents (1).

2. Le 9 novembre 1962 (2) le Conseil:

a approuvé "en principe et à des fins de planning, les plans des principaux Commandants de l'OTAN dans la série BERCON et MARCON, à titre de catalogue de plans pour une action éventuelle des forces de l'OTAN au cas où les efforts faits par les Trois Puissances pour maintenir les accès à Berlin, conformément aux plans LIVE OAK, échoueraient - la sélection et l'exécution de l'un quelconque de ces plans étant subordonnées à une décision politique prise par les Gouvernements membres, le moment venu" (paragraphe 14(2)).

Le même jour, le Conseil:

a décidé "qu'au cas où il serait nécessaire, compte tenu des circonstances, de réviser et de développer ce catalogue de plans, toute modification importante devrait être soumise au Conseil par les Autorités militaires de l'OTAN pour approbation au même titre que le présent catalogue" (paragraphe 14(3)).

DOWNGRADED TO  
Public Disclosure  
SEE/DN (2010) etc 1

2007

- (1) Un seul exemplaire par délégation
- (2) Annexe au C-R(62)53 ✓

~~COSMIC TRES. SECRET~~

~~COSMIC TRIS SECRET~~  
PO/66/519

- 2 -

3. Alors que les opérations prévues dans les plans BERCON CHARLIE ONE, CHARLIE THREE et, dans une moindre mesure, CHARLIE FOUR, s'appliquent en cas d'interférence dans les voies d'accès à Berlin, et peuvent être considérées comme la suite logique des mesures LIVE OAK destinées à vérifier les intentions adverses, il en va différemment de BERCON CHARLIE TWO, qui concerne au premier chef le cas où la ligne Duderstadt-Barbis-Wanfried, à l'est de Cassel, serait attaquée et capturée, le Comité militaire estimant en effet que le réseau routier de cette zone n'a qu'une importance locale mineure. En outre, il est prévu que le plan BERCON CHARLIE TWO serait exécuté par deux divisions allemandes, sous le commandement du IIIème CA allemand.

4. Les Autorités de l'Allemagne ont informé le SACEUR de leurs objections au plan actuel. Se référant en particulier à la participation exclusive de forces allemandes, et aux possibilités de malentendus sur la signification politico-militaire de la zone, l'Allemagne a demandé au SACEUR de réexaminer le plan BERCON CHARLIE TWO, afin que, si possible, aucune force allemande n'y soit engagée, et que des mesures soient prévues pour s'emparer d'une route d'accès importante à Berlin.

5. La modification proposée par le SACEUR en réponse aux observations de l'Allemagne ferait disparaître les inconvénients soulignés par les Autorités allemandes. Le SACEUR propose en effet que les opérations prévues dans BERCON CHARLIE TWO soient exécutées par deux divisions des Etats-Unis et dirigées contre l'entrée de l'autoroute Eisenach-Berlin. Ces opérations apparaîtraient plus clairement comme la suite des mesures LIVE OAK visant à rétablir la liberté d'accès à Berlin et ne feraient intervenir directement aucune force allemande, bien que deux divisions allemandes soient désignées comme force de réserve. Ces modifications au plan BERCON CHARLIE TWO visent à réduire les risques de malentendu ou de fausse interprétation.

6. Je propose donc au Conseil:

d'approuver le document MCM-121-66 en date du 25 août 1966, dans les mêmes conditions qu'il a approuvé les plans originaux relatifs à Berlin, indiquées au paragraphe 14 de l'Annexe au C-R(62)53.

2010

(Signé) Manlio BROSIO.

~~COSMIC TRIS SECRET~~

(Page 2 de 2 pages)